
В команде КПРФ, сопрово-
ждавшей Н.М. Харитонова и 
Г.А. Зюганова, также были чле-
ны Президиума, секретари ЦК 
КПРФ Г.П. Камнев, М.В. Дробот, 
В.П. Исаков, секретари ЦК КПРФ 
А.А. Ющенко и С.Э. Аниховский.

Н.М. Харитонов:
- Удостоверение получено. Этот 

документ позволяет нашей команде 
активно заняться агитационной рабо-
той. Программа Победы (Программа 
КПРФ) утверждена на съезде КПРФ с 
учетом мнения избирателей из всех 
регионов. Она была доработана в по-
следние дни.

В ближайшее время наша коман-
да планирует первый выезд в регион 
на встречу с избирателями. Мы по-
стараемся донести нашу программу 
до каждого избирателя, будем стре-
миться прийти в каждый дом.

Я как кандидат на должность пре-
зидента Российской Федерации буду 
внимательно знакомиться с програм-
мами и других участников избира-
тельной кампании. Я придерживаюсь 
мнения, что каждый голос и все по-
желания избирателей должны быть 
учтены победителем избирательной 
кампании.

Мы надеемся, что предстоящая 
избирательная кампания продемон-
стрирует всему международному со-
обществу, что Российская Федерация 
едина и крепка. Мы с вами уверенно 
движемся к Победе на всех фронтах!

Г.А. Зюганов:
- Я принимал участие во многих 

выборах, в том числе - президент-
ских. Но предстоящие президентские 
выборы имеют исключительное зна-
чение. Наша программа, активная 
команда и реальный опыт продемон-
стрируют гражданам страны, что есть 
выход из того тупика, в который ее за-

гнали. Два месяца назад Путин, вы-
ступая перед журналистами, прямо 
заявил, что мы залезли в тупик, на-
до выбираться из него. Мы уже дав-
но предложили антикризисную про-
грамму. Трижды у меня на Орловщи-
не мы проводили Международный 

экономический форум. Програм-
му КПРФ поддержал весь Народно-
патриотический союз, в который вхо-
дят 56 организаций.

Все дни после съезда КПРФ на-
ша команда работала. Штаб актив-
но трудился. Вчера он окончатель-
но утвердил 15 основных позиций 
предвыборной программы кандида-

та на должность президента Россий-
ской Федерации. Сегодня на расши-
ренной встрече Секретариата и ру-
ководителей наших комитетов мы ее 
окончательно утвердим. В том числе 
утвердим программу выступлений в 
регионах Российской Федерации.

Николай Михайлович Харитонов 
- человек от земли. В 27 лет он воз-
главил крупнейшее хозяйство в Ново-
сибирской области. Директор крупно-
го совхоза - это, по сути, директор не-
большого государства, потому что он 
отвечает за очень многие вопросы. 
Затем Николай Михайлович прошел 
все ступеньки профессиональной 
лестницы. В том числе он принимал 
участие в выборах в Государственную 
думу, шесть раз избирался депутатом 
в одномандатных округах, в том чис-
ле на Кубани - в самом хлеборобном 
крае.

Н.М. Харитонов родом из Новоси-
бирской области. В Новосибирской 
области 26 предприятий военно-
го комплекса. Сейчас они работают 
в 3-4 смены и обеспечивают наших 
бойцов всем необходимым для об-
щей Победы.

Мы все сделали для того, чтобы 
усилить промышленность в Ульянов-
ской области. Там работает наш гу-
бернатор Алексей Русских. Эта об-
ласть единственная в Поволжье, ко-
торая дала за прошлый год 11% 
прироста промышленности. Это тот 
показатель, на который ориентирует-
ся наша команда. И это тот показа-
тель, в который Н.М. Харитонов внес 
огромный вклад, поддерживая сель-
скохозяйственное машино-
строение и производство. Это 
единственная отрасль, кото-
рая за последнее время дала 
прибавку в 28%.

в коломне
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ГОД НОВый, А ПРОблеМы 
В ОбРАЗОВАНИИ ОСТАюТСЯ СТАРыМИ

ГОлОС ПРОТеСТА: «ТРебУеМ ПОНИжеНИе 
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2024 год  для Подмосковья стар-
товал с коммунальной катастро-
фы. Сотни тысяч жителей Москов-
ской области после боя курантов 
остались без света и отопления.  
Наиболее резонансная ситуа-
ция (даже потребовалось вмеша-
тельство президента) случилась 
в подольском микрорайоне 
Климовска.

Сигналы на проблемы с отопле-
нием поступают также из Лыткари-
но, Солнечногорска, Воскресен-
ска, Сергиева Посада, Электро-
стали и десятка других населенных 
пунктов, где люди в буквальном 
смысле замерзают. Вспоминает-
ся как год назад «эксперты» у Соло-
вьева злорадствовали над Европой, 
что, там, мол, без российского газа 
всем «кирдык». Вышло наоборот - в 
часе езды от Кремля люди на улице 
жгут дрова для согрева. 

Старшее поколение не даст 
соврать, что аномальные моро-
зы, на которые ссылаются сегод-
ня, в 1987 году были минус 34 гра-
дуса, а в 1978 году столбик термо-
метров опустился до минус 40.  Или 
возьмем совсем недавнее время - 
2017 год с минус 29 за окном.  Си-
стема выстояла, никаких массовых 
аварий не было. 

Пока губернатор чуть ли не са-
молично латает дыры в трубах, за-
меряет температуру в квартирах 
Климовска, внушает, что все будет 

хорошо, проблема, как говорится, 
перезрела.  Рвется там, где тонко, 
и январские аварии можно было 
спрогнозировать заранее, если ве-
сти системную деятельность по хо-
зяйственному планированию. 

А сейчас мы имеем ничто иное, 
как закономерный итог коммерци-
ализации ЖКХ, где главная цель – 
побольше урвать с населения, не 
вкладывая в модернизацию, и нео-
бдуманное присоединение ново-
строек к изношенным коммуника-
циям этому способствует. Об этом 
коммунисты говорили, предупре-
ждали, а те, кто должен был слу-
шать и предвидеть, делали вид, что 
ничего не происходит. Авось, про-
несет, как видим, не пронесло.

Износ теплосетей уже прибли-
жается к отметке 60-70%, что не-
минуемо приведет к дальнейшим 
авариям, если, конечно, государ-
ственные мужи не перестанут лю-
дям пускать пыль в глаза с расска-
зами (по бумагам) сколько они 
километров труб заменили и по-
строили новых котельных. Так уже 
не прокатит, люди увидели, в каком 
состоянии находятся отопительные 
системы. Сделают ли выводы из 
произходящего наши власти, вре-
мя покажет. 

Сергей Стрельцов, 
секретарь Московского 
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коммунальную катастрофу 
с отоплением можно было бы избежать  
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отвечает за очень многие вопросы. затем 

николай михайлович прошел все ступеньки 
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татом в одномандатных округах, в том числе 
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ЗАМЕСТИТЕЛь ПРЕдСЕдАТЕЛя ЦК КПРФ, ПРЕдСЕдАТЕЛь КОМИТЕТА 
ГОСдуМы ПО АГРАРНыМ ВОПРОСАМ, АКАдЕМИК РАН В.И. КАшИН 

ВыСТуПИЛ С дОКЛАдОМ ПО ПРОГРАММЕ ПОбЕды КПРФ.

ВЛАСТИ ПОдМОСКОВья ПРИНя-
ЛИ РЕшЕНИЕ Об уВЕЛИчЕНИИ 

ТАРИФОВ НА ВыВОЗ И уТИЛИЗА-
ЦИю ОТХОдОВ НА ПЕРИОд 

С 2024 ПО 2028 ГОд.

Коммунальный 
КоллапС 

в подмоСКовье

Во Вторник, 9 янВаря, преДсеДатель Центральной избирательной комиссии россий-
ской феДераЦии Э.а. памфилоВа офиЦиально объяВила о реГистраЦии н.м. Харитоно-
Ва канДиДатом на Должность презиДента российской феДераЦии. затем состоялся 

пресс-поДХоД с участием н.м. ХаритоноВа, преДсеДателя Цк кпрф Г.а. зюГаноВа,  
перВоГо заместителя преДсеДателя Цк кпрф ю.В. афонина.

владимир Кашин: 
ПРОГРАММу ПОбЕды - 

В ЖИЗНь!

Время сегодня суро-
вое, боевое, мы с вами хо-
рошо это понимаем. Пони-
маем и то, что тридцать лет 
бились, не щадя живота за 
безопасность страны и это 
помогло, наша армия ста-
ла боеспособной, произо-
шло ее перевооружение, 
изменилась оборонная 
промышленность, мно-
гое изменилось в команд-
ном составе. Наша борьба 
за ядерную триаду России 
принесла успех. Мы защи-
тили не только военнос-
лужащих, но и ветеранов 
армии, ее высшие учеб-
ные заведения, военно-
промышленный комплекс, 
которые были на грани 
развала.

если бы остался у вла-
сти Министр обороны, ко-
торого мы с таким трудом 
вышибали, то в Вооружен-
ных Силах надолго бы во-
царился тот порядок служе-
ния отечеству, при котором 
солдат не экипирован, дис-
циплины нет, а о боевой 
подготовке не могло быть и 
речи. Мы понимаем, что из 
школы жизни армия пре-
вратилась бы действитель-
но в холуйскую структуру, 

а чтобы преодолеть все это 
нам предстоят большие за-
дачи по укреплению оборо-
носпособности страны.

Почему я об этом на-
чал говорить?  У любой 
программы должны быть 
смысловые корни, и они 
есть и у нашей партии, и 
у нашей программы. Мы 
родом из Советского Сою-
за. Наша Родина занима-
ла второе место в мировой 
экономике, 20% мирового 

ВВП. ее не спалила миро-
вая война и на удивление 
всего мира она возроди-
лась после войны в самые 
кратчайшие сроки. ее бес-
платное образование, бес-
платное здравоохранение, 
бесплатное жилье и отсут-
ствие безработицы восхи-
щали весь мир! 

КПРФ разработа-
ла свою социально-
экономическую програм-
му развития России, на 

базе бюджета развития, 
который был представлен 
на Третьем международ-
ном экономическом фору-
ме в г. Орле и одобрен хо-
зяйственными руководите-
лями страны. 

КПРФ обеспечит ре-
шение главных проблем 
страны: бедность насе-
ления, демографическая 
пропасть, технологическая 
отсталость, зависимость 
от экспорта и импорта, 

неэффективное государ-
ственное управление, не-
эффективная финансовая 
система, кадровый голод.

У нас 65% живут на до-
ход меньше 45 тысяч ру-
блей. Мы проанализиро-
вали последние 10 лет и 
видим, что доходы не уве-
личиваются ни на семью, 
ни на человека, особен-
но страдают многодетные 
семьи. По большому сче-
ту 50% населения живут в 

большой бедности, 31,6% 
живут с доходом до 16,8 ты-
сяч рублей в месяц и толь-
ко лишь небольшая часть 
жирует.

Российская технологи-
ческая отсталость стала 
камнем преткновения в 
экономике. За последние 
10 лет у нас резко сократи-
лось число докторов и кан-
дидатов наук, хуже того, со-
кращается число аспиран-
тов, а это означает, что в 

перспективе нас ожидают 
большие проблемы в нау-
ке. Сегодня уже виден на 
местах, дефицит научных и 
инженерных кадров.

Кричащей проблемой 
является система управле-
ния государством. Эффек-
тивность государственно-
го управления оценивается 
технологической отстало-
стью, бедностью населения, 
демографической катастро-
фой. что предлагает КПРФ в 

этом плане. Я полагаю, что 
исходя из опыта, который 
был в Советской России, в 
Советском Союзе и сегодня 
есть в некоторых социали-
стических странах, ни один 
из этих предложенных пун-
ктов не скомпрометировал 
себя. Этот опыт показывает, 
что государственное управ-
ление необходимо доверять 
опытным профессиональ-
ным кадрам. Выборные 
должности должны зани-
мать также профессионалы, 
а не все желающие, а вы-
боры должны быть свобод-
ными от диктата власти, до-
стойными и прозрачными.  
Надо избавляться от кор-
рупции, и сделать все необ-
ходимое, чтобы те, кто по-
гряз в этой коррупции, были 
изолированы от общества и 
трудом искупали свою вину. 
Мы должны сделать все, что-
бы не было олигархии, не 
было предателей и измен-
ников, чтобы не было каз-
нокрадов и воров. Наша за-
дача возродить патриотизм 
и именно патриотам дове-
рить управление государ-
ством, чтобы систе-
ма управления бы-
ла эффективной.

В настоящее время региона обслу-
живают семь операторов и для каждо-
го установлены свои расценки, которые 
изменятся с 1 июля 2024 года.

ООО «Каширский региональный 
оператор» поднимет тариф для насе-
ления с нынешних 1051,49 рублей за 
кубический метр до 1083,04.

Компания «МСК-НТ», обслуживаю-
щая Подольск, Чехов и Серпухов уве-
личит тариф с 924,92 руб. до 1005,91 
руб.

ООО «Сергиево-Посадский реги-
ональный оператор» изменит тариф с 
нынешних 1025,74 руб. до 1056,74 руб.

Компания «Эколайн-Воскресенск» - 
с 927,2 руб. до 982,84 руб.

Оператор «Экопромсервис», об-
служивающая Клин и Солнечногорск, 
поднимет летом тариф с 1057,51 руб. 
до 1110,38 руб.

Оператор «Хартия», в чьей зо-
не ответственности находятся такие 
крупные города, как Балашиха, Пушки-
но, Павловский Посад, Электросталь, 
Щёлково и ряд других, установит тариф 
на отметке 1051,15 руб (вместо нынеш-
них 909,3 руб).

А для «Рузского регионального 
оператора» тариф изменится с 1117,88 
до 1151,42 руб. п

В ПодмоскоВье 
Подорожает 

ВыВоз мусора 

николай харитоноВ -
челоВек дела и соВести,

оПытный хозяйстВенник!
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навстречу выборам

Окончание. Начало на с. 1 

наше наследие

Навеки 
в памяти 
Народа

депутат-это работа

н.м. Харитонов - человек с уни-
кальным опытом, в том числе с опы-
том борьбы с фашизмом и нациз-
мом. когда натовцы в 2006 году вы-
садились в Феодосии, вместе с н.м. 
Харитоновым мы туда привели 15 
тысяч человек. И через пять дней 
натовцы были вынуждены улететь, 
потому что мы организовали такую 
осаду, что никакое оружие им не 
могло помочь. Это был наш достой-
ный вклад в победу над натовцами.

Если бы в 2014 году прислуша-
лись к нам и признали независи-
мость днр и Лнр, сегодня не при-
шлось бы на поле боя утверждать 
свою правду. а победить нацизм и 
фашизм мы просто обязаны.

николай михайлович умеет со-
бирать вокруг себя лучших людей. 
он умеет работать в экстремальных 
условиях. Под его руководством ко-
митет в госдуме почти в полном со-
ставе вылетал в 11 регионов даль-
него востока и севера.

Таким образом, мы идем на 
предстоящие выборы с реальной 
программой, с сильной командой, с 
уникальным опытом. с нами - народ-
ный кандидат в президенты, с нами - 
народные руководители крупнейших 
предприятий. наши народные кол-
лективы грудинина, казанкова, су-
марокова дали за прошлый год луч-
шие результаты в стране, не беря ни 
копейки из государственной казны.

мы идем в открытый политиче-
ский бой, прекрасно понимая рас-
становку сил. все, кто проголосует 

за нашего кандидата, проголосуют 
прежде всего за себя.

По-прежнему либеральная ко-
манда руководит финансово-
экономическим блоком, кото-
рый не позволяет стране уверен-
но набирать темп. Проводя старую 
финансово-экономическую полити-
ку, нельзя выбраться из тупика, ко-
торый обозначил президент. Бюд-
жет должен быть на 10 триллионов 
рублей больше. мы уже положили 
на стол госдумы пакет соответствую-
щих законопроектов.

Придется взять «лево руля» всем, 
кто бы ни оказался в кремле. мы за 
правительство национальных инте-
ресов народного доверия. мы все 
сделаем, чтобы такое правительство 
сформировалось.

Ю.В. Афонин:
- дорогие друзья! Та работа, кото-

рую проводят кПрФ и все народно-
патриотические силы, показывает 
нашу консолидацию и слаженность. 
мы успешно прошли этап регистра-
ции кандидата, нами был собран 
большой пакет документов, юриди-
ческая служба отработала, теперь 
мы приступаем к агитационной 
кампании.

нами составлены план меропри-
ятий, которые пройдут во всех регио-
нах нашей страны, а также большая 
программа выездов кандидата на 
должность президента рФ от кПрФ 
н.м. Харитонова. мы начнем поезд-
ки с Хабаровского края, с большого 

форума по развитию дальнего вос-
тока, на нем назовем предложения 
кПрФ. Предвыборные мероприятия 
кПрФ пройдут по всей стране.

когда н.м. Харитонов выступал 
на третьем этапе XVIII съезда кПрФ, 
его слова «Поиграли в капитализм 
- и хватит!» нашли отклик и тронули 
за душу многих: не только активи-
стов, но и простых жителей нашей 
страны, потому что наши согражда-
не свое будущее связывают со спра-
ведливостью, с социализмом, с на-
родовластием. И в том числе с те-
ми предложениями, с которыми на 
протяжении десятилетий в рамках 
выступлений г.а. Зюганова и наших 
товарищей в государственной думе 
выходит кПрФ.

мы уверены, что в ходе избира-
тельной кампании мы сможем доне-
сти эти предложения до миллионов 
наших сограждан. мы уверены, что 
они будут реализованы по итогам 
выборов, потому что без справедли-
вости и социализма победы достиг-
нуть невозможно.

мы подготовили более трехсот 
своих представителей - тех, кто будет 
доверенными лицами н.м. Хари-
тонова и нашей партии. среди них: 
ученые, руководители народных 
предприятий, очень много молоде-
жи, представители более чем пяти-
десяти общественных организаций, 
которые входят в штаб протестных 
действий.

Пресс-служба ЦК КПРФ п

Сто лет назад, 21 января 1924 года, 
СкончалСя вождь октябрьСкой революции, 
оСнователь коммуниСтичеСкой партии и 

первого в мире СоциалиСтичеСкого 
гоСударСтва - СоветСкого Союза 

владимир ильич ленин. 
Его смерть была величайшим 

потрясением советского народа и 
всего прогрессивного человече-
ства. Эта памятная дата и сегодня 
воспринимается как одно из траги-
ческих событий и позволяет вспом-
нить наиболее значимые сверше-
ния и преобразования, совершен-
ные под его руководством. Эта тема 
очень многогранна и под силу толь-
ко крупным ученым, историкам и 
обществоведам. мне же, как рядо-
вому ветерану, хотелось бы обра-
тить внимание читателей на его де-
ятельность, связанную с трудовыми 
коллективам Подмосковья.

общеизвестно, что в.И.Ленин 
принял участие в открытии элек-
тростанции в селе кашино волоко-
ламского уезда, встречался с кре-
стьянами села костино (Болшево) 
и горок Ленинских, деревни мало-
Бродово (госплемзавод «Лесные по-
ляны») Пушкинского района и с ра-
бочими других подмосковных трудо-
вых коллективов.

но наиболее значительные эпи-
зоды его деятельности связаны с 
Люберцами и прежде всего с Лю-
берецким заводом сельхозмашино-
строения. воспоминания о встречах 
с ним сохранились в памяти многих 
работников завода, с некоторыми 
из них мне довелось трудиться в се-
редине пятидесятых годов. один из 
них, владимир Иванович Платонов, 
рассказывал, когда весной 1920 го-
да запасы хлеба на заводе почти ис-
чезли, на общезаводском собрании 
было принято решение направить 
ходоков к Ленину в кремль. влади-
мир Ильич любезно принял делега-
цию, рассказал об упорной борь-
бе красной армии с белогвардей-
цами и интервентами, о трудностях 
в обеспечении продовольствием 

заводов и фабрик. Зашел разговор 
и о заводе. «ваш завод очень ну-
жен сельскому хозяйству, его надо 
сохранить, - сказал Ильич, - что же 
касается передаче завода от меж-
дународной компании в руки со-
ветского управления, то это вопрос 
времени». Прошел час, но никто не 
думал говорить о цели визита. не-
смотря на это и труднейшее положе-
ние Ленин дал поручение об оказа-
нии помощи. на другой день на за-
вод прибыл вагон муки. 

в том же году снова возникает 
вопрос о Люберецком заводе. на 
заседании фракции ркП(б) перед 
начало VIII съезда советов Ленин 
сделал доклад о концессиях - сда-
че капиталистам в эксплуатацию на 
некоторое время предприятий. он 
считал, что привлечение иностран-
ного капитала в форме концессий 
даст возможность ускорить восста-
новление промышленности и улуч-
шение положения трудящихся. на 
вопрос имеются ли планы по кон-
цессии Люберецкого завода, Ленин 
ответил: «в Люберцах есть амери-
канский завод, который не нацио-
нализирован, и никакой концессии 
там нет». 

Известны и другие эпизоды, ка-
сающиеся Люберецкого завода и 
города. на одном из заседаний со-
внаркома рассматривался вопрос 
об установке памятников деятелям, 
принимавшим участие в револю-
ционных событиях в россии. Имен-
но по предложению Ленина маши-
нист Ухтомский, расстрелянный в 
Люберцах царскими карателями в 
декабре 1905 года, имя которого 
затем было присвоено заводу, был 
включен в список по увековечива-
нию памяти революционеров на-
ряду с к.марксом, Ф.Энгельсом, 

П.кропоткиным, н.Бауманом и дру-
гими выдающимися деятелями ре-
волюции и культуры. 

Теплые воспоминания об Ильи-
че оставил руководитель заводской 
партячейки рсдрП(б) И.н. мирите-
ев, который встречался с Лениным 
на апрельской конференции, а за-
тем на V Чрезвычайном съезде мо-
сковского уездного совета рабочих 
и крестьянских депутатов, а также 
другой лидер заводских коммуни-
стов с.а. Бонов и кадровый рабо-
чий в.а. кабанов.

а в интервью, не отличавшегося 
симпатиями к социализму, директо-
ра завода н.а. круминга, опублико-
ванном в газете «Известия» 18 ию-
ля 1922 года, с восторгом сказано: 
«вот это человек! я прямо говорил 
владимиру Ильичу - руководители 
в советской россии превосходные, 
но исполнители никуда не годятся».

в.И. Ленин не единожды бывал 
на заводе. на доме круминга, где 
он останавливался была укреплена 
мемориальная доска с надписью: 
«в этом доме в 1920-1921 годах не-
однократно бывал в.И. Ленин».

на заводе свято хранили память 
о Ленине - на территории завода 
ему был установлен памятник, кото-
рому поклонялись заводчане, жите-
ли города и лидер кубы Фидель ка-
стро во время визита в Люберцы в 
1972 году.

о люберецком заводе в.И. Ле-
нин упоминает в своей работе «раз-
витие капитализма в россии». «меж-
дународная компания в россии, - 
писал он,- построила под москвой в 
Люберцах огромный завод».

Примечательно, что приня-
тый по инициативе Ленина в апре-
ле 1921 года декрет совнаркома 
«о сельскохозяйственном машино-
строении» имел прямое отношение 
и к Люберецкому заводу, получив-
шему мощное развитие и ставше-
му одним из крупнейших предприя-
тий страны.

Известен факт, когда в.И. Ле-
нин жестко отреагировал на непра-
вомерные действия люберецких 

чиновников в николо-Угрешском 
монастыре, направив гневную за-
писку наркому юстиции д. курскому 
25 ноября 1918 года. «Предлагаю 
вам немедленно назначить стро-
жайшее судебное следствие по воз-
мутительному делу об оскорблении 
действием 80-летного старца, быв-
шего митрополита московского ма-
кария и о других противозаконных 
поступках группы лиц, ворвавшихся 
во время богослужения в николо-
Угрешский монастырь. о ходе след-
ствия прошу меня уведомить. Пред-
седатель совета народных комисса-
ров в.Ульянов (Ленин). 

деятельность Ленина связана 
и с другими объектами региона. в 
феврале 1921 года он посетил фа-
брику старо-горкинская мануфакту-
ра в поселке Балятино (теперь посе-
лок октябрьский) Бронницкого уез-
да, будучи на охоте в Баулинском 
лесу. встречался с жителями посел-
ка и работниками фабрики.

сегодня наступили другие вре-
мена, резко отличающиеся от ле-
нинских. мне, рядовому ветерану, 
трудно давать оценки происходя-
щему тогда и ныне. но можно сме-
ло утверждать, что в.И.Ленин никог-
да бы не допустил развала, вернее 
уничтожения своего детища - совет-
ского союза. не допустил бы движе-
ния страны назад, к денационали-
зации, деиндустриализации, декол-
лективизации и других негативных 
явлений. даже в обстановке пол-
нейшей разрухи, вызванной миро-
вой и гражданской войнами, сопро-
тивлением белогвардейцев и ин-
тервентов, он находил верные пути 
к восстановлению страны. Умест-
но отметить, что в одном из декре-
тов в.И. Ленин отмечал: «… признать 
сельскохозяйственное машиностро-
ение делом государственной важ-
ности». Именно тогда в.И. Ленин 
мечтал о ста тысяч тракторов, эта 
мечта была перевыполнена более, 
чем в пять раз. выполняя намечен-
ные им планы, страна по производ-
ству тракторов и зерноуборочных 
комбайнов вышла в середине 80-х 

годов на первое место в мире. се-
годня производство этих машин по 
сравнению с 1990 годом уменьше-
но почти в 20 раз, а выпуск многих 
видов сельхозмашин прекращен 
полностью, что является следствием 
разрушения ссср, в котором совре-
менные «демократы» обвиняют его 
основателя.

крайне обидно, что знамени-
тый, по выражению Ю.а. гагари-
на, Люберецкий завод - в прошлом 
флагман сельхозмашинострое-
ния страны, внесший неоценимый 
вклад в оснащение техникой сель-
ского хозяйства и бесперебойное 
обеспечение фронта боеприпасами 
в годы великой отечественной вой-
ны, прекратил свое существование.

Уверен, что богатое ленинское 
наследие будет востребовано в на-
шей стране, как это происходит в 
других государствах (китае, вьетна-
ме, кубе, кндр). Ибо, как показало 
наше прошлое, это обеспечит под-
линное созидание, развитие, подъ-
ем экономики и повышение благо-
состояния всего народа. Это позво-
лит стране снова занять передовые 
позиции в мире. 

Примечательно, что люберчане 
и сегодня хранят память о в.И. Ле-
нине. Усилиями городского коми-
тета кПрФ и лично первого главы 
г. Люберцы в.а. михайлова у зда-
ния дворца культуры ему установ-
лен памятник. вот уже более 20 лет 
он служит местом проведения мно-
гих памятных мероприятий города. 
в Люберецком краеведческом му-
зее действует экспозиция, посвя-
щенная жизни и деятельности осно-
вателя нашего государства. Па-
мятные мемориалы находятся и в 
других населенных пунктах город-
ского округа.

все это служит признанием за-
слуг в.И. Ленина и способствует по-
знанию богатого ленинского насле-
дия среди жителей нашего региона.

А.Л. Вождаев, 
ветеран завода им. Ухтомского п

признание 
в наивноСти

как отмена банковСких комиССий для пенСионеров 
при оплате жкх превратилаСь в Спектакль одного актера

Президент России В.В. Путин признался, что 
большую часть времени, находясь у власти, был 
наивен в важнейшем вопросе нашей внешней по-
литики - взаимоотношения с Западом. Он наде-
ялся, что Запад признает Россию равноправным 
партнером, а лидеры мирового империализма - 
берлускони, буши, меркели - протянут руку друж-
бы. «Как же так», - сетует президент, Россия из-
менилась, т.е. стала такой же капиталистической, 
приняла ценности Запада, его рекомендации по 
ведению экономики, другими словами, стала как 
бы правильной и хорошей, а ее все равно не при-
няли. Обидно, ведь так хотелось. Выдвинувший Пу-
тина в свои преемники Ельцин каялся в Конгрессе 
США за само существование нашей Родины СССР 
и благословлял Америку. Тоже был наивен? Тоже 
наивно верил, что друг Билл хохочет не над ним, 
а вместе с ним? А до них был еще один наивный 
генсек Горбачев, который таял от комплиментов 
Тэтчер и Буша-старшего, затеял «перестройку», со-
рвал лавры мировой популярности, стал лучшим 
немцем года и привел страну к разрушению.

в.И. Ленин не был наивен, когда написал работу 
«Империализм как высшая стадия капитализма». он 
заложил основания великого государства и советской 
цивилизации. Большевики не были наивны, когда под 
руководством И.в. сталина готовили страну к войне с 
европейским империализмом с конца 20-х годов XX-
го века, победили и вывели страну в мировые лиде-
ры. они также не были наивны, когда сразу после ве-
ликой Победы развернули активную работу по созда-
нию ракетно-ядерного щита родины, чтобы защитить 
страну от недавних союзничков во главе с сШа, и 
обеспечили суверенитет страны во всем абсолютно.

на чем же, кроме эмоций, могла быть основана 
политическая наивность выпускника юрфака ЛгУ в.в. 
Путина, изучавшего историю, исторический матери-
ализм, научный коммунизм, сотрудника кгБ ссср, 
регулярно посещавшего занятия по марксистско-
ленинской подготовке офицеров и в силу служебной 
деятельности обладавший информацией не только из 
смИ?

Поддержка Западом террористов на северном 
кавказе, истерика обвинений россии в 2008 году в 
связи с грузинской агрессией в отношении Южной 
осетии и убийства российских миротворцев и многое 
другое не оставляло место для наивности уже в но-
вейшее время. однако руководство россии все еще 
надеялось на партнерство с Западом, несмотря на 
предупреждения экспертов, наивно пополняло сче-
та западных банков своими валютными резервами.

конечно, Запад очень не любил социалистиче-
ский советский союз. опасный для капитала пример 
мы подавали их рабочему классу. но противоречия 
между представителями эксплуататорских классов и, 
соответственно, странами были всегда, потому что 
капитал всегда борется за источники ресурсов и рын-
ки сбыта. кровопролитные войны были и до 1917 го-
да. с чего же тогда россия, потерявшая силу и уваже-
ние, которым пользовался ссср, не должна стать це-
лью для разграбления и подчинения со стороны тех, 
кто колонизировал африку, азию, Южную америку, 
периодически нападал и на россию, и на ссср?

видимо, наивность проявляется и в отношении 
внутренних дел. до сих пор у нас лучшие финансо-
вые менеджеры набиуллина и силуанов, а трилли-
оны прибыли банков - благое дело, поскольку обе-
спечивают устойчивость банковской системы. а что 
толку от этой системы, если ее доля в инвестициях в 
экономику составляет единицы процентов, зато топ-
менеджеры оплачиваются миллионами в неделю, а 
некоторые и в день.

куриные яйца, оказывается, подорожали из-за 
повышенного спроса. непонятно только, с чего бы 
вдруг внезапно разбогатевший российский народ ки-
нулся отъедаться самым прежде дешевым белком? а 
разве не повлияло на повышение цен закрытие де-
сятков фабрик, импортное оборудование и корма, 
которые мы за десятилетие санкций так и не смог-
ли заместить своими? Или наивно полагали, что и так 
обойдется?

образ президента-защитника, который продви-
гался в смИ в первые годы 21-го века, был, пожалуй, 
справедлив на фоне борьбы с терроризмом, посад-
ки Ходорковского и др. с образом стратега не залади-
лось. россия все время вынуждена реагировать, по-
рой достаточно эффективно, на обстоятельства, кото-
рые нам создают заклятые друзья, теперь недрузья. 
наиболее яркий и болезненный пример стратегиро-
вания - история отношений с постсоветской Украи-
ной, приведшая к сво. но на восстание в крыму в 
феврале 2014 года ситуативно отреагировали успеш-
но. донбассу же предоставили довольствоваться 
минскими соглашениями. Правда, оказывается, что 
руководство россии и там обманули.

ну, что же. Пора и народу вслед за президентом 
избавляться от наивности и трезво посмотреть по сто-
ронам, расширяя круги осмотра по мере прояснения 
деталей смысла и перспектив своего бытия.

Дмитрий ТРОШИН, 
секретарь Пушкинского гк кПрФ п

Наука -
 двигатель 
прогресса!
Руководитель фРакции кПРф в 

МособлдуМе александР науМов 
ПоздРавил коллектив фнц садо-
водства и ПитоМниководства

Заместитель Председа-
теля Московской областной 
Думы, руководитель фрак-
ции КПРФ Александр Нау-
мов, по поручению замести-
теля Председателя ЦК КПРФ, 
Председателя Комитета Гос-
думы по аграрным вопросам, 
академика РАН Владимира 
Кашина, вручил награды Ми-
нистерства сельского хозяй-
ства РФ. Также он вручил на-
граду Московской областной 
Думы и поздравил с Новым 
годом коллектив Федераль-
ного научного селекционно-
технологического цен-
тра садоводства и 
питомниководства. 

ФГБНУ ФНЦ Садовод-
ства - многопрофильное на-
учное учреждение. В 2023 го-
ду центр отметил свое 110-ле-
тие. Отсчет истории научное 
учреждение ведет с осно-
вания в 1913 году Москов-
ской областной сельскохозяй-
ственной опытной станции. 
В наши дни Центр проводит 
фундаментальные, поиско-
вые и прикладные научные 
исследования в области био-
технологии, физиологии, ви-
русологии, сохранения био-
разнообразия, фитопатоло-
гии и энтомологии, генетики 
и селекции, питомниковод-
ства, агротехники и механи-
зации садоводства. Работа 
ученых направлена на реше-
ние важнейших проблем и за-
дач развития отрасли расте-
ниеводства; создание научно-
технической продукции по 
заказу государственных орга-
нов, предприятий различных 
форм собственности. Коллек-
тивом научного центра созда-
ются новые сорта плодовых 
деревьев, которые позволя-
ют конкурировать с зарубеж-
ными производителями и 
превосходить их. С 2004 года 
учреждение возглавляет док-
тор экономических наук, про-
фессор, академик РАН Иван 
Куликов. 

Руководитель фракции 
КПРФ в Мособлдуме Алек-
сандр Наумов выступил пе-
ред ученым советом и сотруд-
никами Центра:

- Товарищи, сегодня вы 
подводите итоги работы за 
год, осмысливаете то, что бы-
ло сделано и прогнозируете, 
что будет делаться в 2024 го-
ду. Передаю вам теплые сло-
ва и пожелания от заместите-
ля Председателя ЦК КПРФ, 
Председателя комитета Гос-
думы по аграрным вопросам, 
академика РАН Владимира 
Ивановича Кашина.

 Против России сейчас 
введены самые большие, 
из когда-либо вводившихся, 
санкции. Такого в истории ни-
когда не было. Идет настоя-
щая война объединенного За-
пада против нашей страны. 

Вызывает боль то, что часть 
нашего народа, проживаю-
щая на Украине, стала жерт-
вой дикой пропаганды, насто-
ящего перепрограммирова-
ния сознания. Часть жителей 
Украины убедили в том, что 
они особый народ. Хотя они 
такие же русские люди, как 
мы. Перед нами стоит задача, 
которую поддерживает народ 
- выстоять  против агрессии 
НАТО и разгромить укрофа-
шизм, спасти наших братьев 
и сестер от самоуничтожения. 
Уверен, что мы справимся с 
этой задачей. Конечно, вызо-
вы, которые нам были броше-
ны, требуют переосмысления 
всего того, что делается у нас 
в экономике, в науке. Прихо-
дит понимание того, что нуж-
но производить свою продук-
цию, а не надеяться на им-
порт. Определенные успехи 
уже есть, мы видим некото-
рый подъем, в том числе в 
сельхозпроизводстве. Это не 
случайно, потому что Влади-
мир Иванович Кашин уже на 
протяжении более, чем двад-
цати лет убеждал депута-
тов Госдумы, правительство, 
в том, что необходимо воз-
рождать свое сельское хо-
зяйство, науку, предлагал пу-
ти и механизмы возрождения. 
В результате пришло пони-
мание, что нужно возрождать 
сельское хозяйств - результа-
ты мы видим.  Необходимо 
возрождать престиж работы 
в науке. Недавно прошел со-
вет по стратегическому пла-
нированию, который провел 
президент. Там очень четко 
прозвучало то, о чем говори-
ли Кашин и КПРФ - мы долж-
ны формировать экономику 
предложений, которая требу-
ет заблаговременно, на дли-
тельный период, прогнозиро-
вать, что необходимо стране, 
чтобы не сталкиваться с теми 
или иными проблемами.  Ва-
ша работа очень важна для 

страны. Вы создаете страте-
гический запас новых сортов 
фруктовых деревьев. Когда-
то нам говорили о том, что 
Запад нам все привезет. Те-
перь оказалось, что мы мо-
жем рассчитывать только на 
свои силы. Все это находит 
отражение и в нашей работе 
в Московской областной Ду-
ме. Многие рекомендации и 
советы фракций КПРФ в Гос-
думе и в Мособлдуме реали-
зуются в нашем регионе. Есть 
определенные успехи в сель-
ском хозяйстве. Конечно, Мо-
сковская область часть сто-
личной агломерации, со все-
ми вытекающими отсюда 
последствиями, в том числе с 
зачастую непродуманной за-
стройкой ближнего Подмоско-
вья. Но в любом случае сель-
ское хозяйство важная часть 
экономики нашего региона, 
оно достаточно эффективно 
и мы будем продолжать его 
развитие.

Уважаемые товарищи, 
поздравляю вас с Новым го-
дом! Здоровья, благополучия 
вам, вашим семьям, ваше-
му коллективу, новых дости-
жений! Конечно, желаю, что-
бы большее внимание уделя-
лось со стороны государства, 
министерства вашему Цен-
тру. Он очень важен для на-
шей страны, для обеспечения 
продовольственной безопас-
ности нашей Родины!

Затем руководитель фрак-
ции КПРФ в Мособлдуме Алек-
сандр Наумов вручил дирек-
тору Центра Ивану Куликову 
знак Московской областной 
Думы «За вклад в развитие 
законодательства» I степени. 
Заместитель директора по об-
щим вопросам Александр Кис-
лица был награжден Золотой 
медалью Минсельхоза РФ «За 
вклад в развитие агропромыш-
ленного комплекса России».

Александр ФЕДОРЕНКО п

НевыполНимые обещаНия 
Путинская избирательная кампания 

стартовала задолго до объявления о вы-
движении. Однако после этого громкого и 
для многих неожиданного поступка на го-
ловы граждан страны уже «посыпались» 
многочисленные блага. Одно из них - от-
мена комиссий при оплате услуг ЖКХ для 
пенсионеров. По последней редакции со-
ответствующего закона, которую приня-
ла Дума и подписал президент, ее не бу-
дут взимать банки, операторы почтовой 
связи, агенты и субагенты.

Упомянутый законопроект имеет 
долгую парламентскую историю и, ка-
жется, опровергает своим существова-
нием расхожее мнение, что парламент 
- это не место для дискуссий. И на этот 
раз дискуссию затеяли не кто иной, как 
сами депутаты от «Единой России». 
Внесен он был группой депутатов в 
феврале 2020 года. И между первым и 
последним чтением прошло целых три 
года.

Некоторые средства массовой ин-
формации утверждают, что изначально 
отмена комиссии предполагалась только 
для льготников, а о дополнительных пре-
ференциях для людей пенсионного воз-
раста ныне действующий президент РФ 
сообщил в ходе «прямой линии», кото-
рую совместил на этот раз с очередной 
пресс-конференцией. На нее, конечно, 
может попасть любой смертный с удосто-
верением журналиста. Но дадут слово и 
услышат там только кремлевский пул, ну 
и зрителей, которые выскажут «своевре-
менные» мысли.

Разумеется, проблемы, которые ре-
шить сложно или невозможно, в эфир не 

пропустят. Поэтому красивый пиар-ход с 
добавлением категорий, которые могут 
рассчитывать на милость государя в ча-
сти оплаты «коммуналки», на самом де-
ле лишь спектакль, причем, как всегда, в 
театре одного актера.

Изначально депутатская инициатива 
была рассчитана на всех граждан стра-
ны. Но Государственная Дума обсудила 
закон и в лице «единороссовского» боль-
шинства решила, что владельцы бан-
ков им ближе, чем простой народ, поэ-
тому стремление восстановить справед-
ливость превратили в так называемую 
адресную поддержку, которую в итоге 
просто распространил президент на бо-
лее широкий круг лиц.

В связи с этим надо понимать, что 
по закону перечень лиц, нуждающихся 
в соцподдержке через отмену комиссий, 
определит правительство, но никак не 
первое лицо в государстве. И очевидно, 
что решением о так называемой адрес-
ной помощи «единороссы» поддержали 
именно финансовую олигархию - банки-
ров, чья прибыль в 2023 году составила 
3,3 трлн рублей.

Вступит в силу закон только 1 июля 
2024 года. И как раз с этой же даты уже 
утвердили рост тарифов на услуги ЖКХ. 
По официальным данным, со второго по-
лугодия плата за «коммуналку» в Мо-
скве вырастет на 11%, в Подмосковье - 
на 10,7%, в Санкт-Петербурге - на 9,8%, 
в Ленинградской области - 10,2%. Запре-
дельный рост ожидается в Забайкаль-
ском крае - на 15%, в Омской области - 
на 14%, в Северной Осетии - на 13,7%. 
Таким образом, отмены комиссий никто и 

не заметит, потому что тарифы продол-
жат ползти вверх.

В советское время тарифы на услу-
ги ЖКХ не менялись десятилетиями. Что 
уж говорить о других товарах и услугах! 
«Было время - и цены снижались», и это 
стало возможно только благодаря заво-
еваниям социализма в отдельно взятой 
стране. Несомненно, отмена комиссий - 
это мера нужная, но недостаточная. На-
ши пенсионеры заслуживают лучшего, но 
мы все живем в одной стране и сталкива-
емся с одними и теми же проблемами. И 
в основе государственной политики дол-
жен лежать принцип равенства в правах 
и возможностях, что было зафиксирова-
но в Советской Конституции.

Тем временем долги за ЖКХ граждан 
приближаются к 1 трлн рублей. И уже по-
нятно, что мы не только преодолеем эту 
отметку, но и не сможем остановить про-
цесс деградации системы. Отмена ко-
миссии никак не мотивирует человека с 
пустым кошельком найти на его дне за-
терявшиеся последние несколько тысяч 
рублей для того, чтобы поддержать сво-
их же «грабителей».

При ближайшем рассмотрении бла-
гая инициатива оказывается: во-первых, 
попыткой стрясти с населения недопла-
ченные долги, во-вторых, «уткой» изби-
рательной кампании кандидата в прези-
денты РФ Владимира Путина, в-третьих, 
очередным доказательством того, что 
власть давно срослась с крупным капи-
талом и лоббирует интересы исключи-
тельно олигархата.

Мария ГЕРАСИМЧУК п

Николай харитоНов -
человек дела и совести,
опытНый хозяйствеННик!
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наши инициативы

Владимир Кашин: 
Программу Победы - 

в жизнь!

Окончание. Начало на с. 1 

конечно, это мощный госу-
дарственный сектор экономи-
ки, сбалансированное произ-
водство и потребление, это де-
шевые кредиты, устойчивая 
государственная банковская 
система, это кооперация, это 
дисциплина труда и т.д., опять 
же поддержка среднего и мало-
го бизнеса, фундаментальная и 
прикладная наука.

основа нашей экономиче-
ской программы, это бюджет 
развития. Бюджет 58,6 и 56 
трлн рублей - это реальный бюд-
жет, который мы предлагаем, 
мы не раз показывали его до-
ходную часть. к тем 35 трлн, ко-
торые у нас есть сегодня в бюд-
жете, будем добавлять сред-
ства из серой зоны экономики, 
офшоров. в том числе и от ре-
ализации нами предложенных 
законов, начиная от подоход-
ного налога, монополии на 
вино-водочные изделия, отме-
ны бюджетного правила и т.д.  
Преобразуем фонд националь-
ного благосостояния, будем ис-
пользовать активы олигархии и 
средства от национализации в 
интересах развития промыш-
ленности, сельского хозяйства 
и науки.

У нас будет возможность по-
мочь нашим регионам увели-
чить инвестиции в промышлен-
ность, сельское хозяйство, на-
уку и социальную сферу. для 
того, чтобы Программа Побе-
ды работала, нам надо решить 
накопившееся институциональ-
ные проблемы – создать мощ-
ную государственную эконо-
мику, планировать размеще-
ние производительных сил и 
пропорциональное соотноше-
ние производства и потребле-
ния. Плановая, регулируемая 
экономика рассматривается 
как основа успеха экономи-
ческого развития, целью ко-
торой является человек и его 
благополучие.

реализуя бюджет развития, 
страна добьется увеличения 
продолжительности жизни за 
счет возвращения к бесплатно-
му здравоохранению, повыше-
ния уровня жизни населения, 
повышения заработной пла-
ты, пенсий, пособий. наша бо-
гатейшая страна способна дать 
высокий уровень жизни наро-
ду, обеспечить его бесплатным 
образованием, бесплатным 
жильем, всей социальной ин-
фраструктурой, как это было в 
советское время.

нам необходимо добить-
ся экономической независи-
мости россии. Без этого нам 

экономику не поднять! Почему 
это важно? сегодня 90% тор-
говых сетей принадлежит ино-
странцам, 30 крупнейших се-
тей зарегистрированы в офшо-
рах. а ведь торговля является 
проводником отечественных 
товаров, но в россии это про-
водник импорта. кроме того, 
у нас размещены тысячи ино-
странных предприятий и десят-
ки тысяч наших предприятий, 
зарегистрированы за рубежом. 
вся эта «пятая колонна» в труд-
ную минуту предала и россию, 
и ее народ!

стране давно пора выйти из 
всемирного банка развития, 
вТо, международного валютно-
го фонда, которые все эти годы 
грабили россию, давая унизи-
тельные рекомендации по лик-
видации экономики. думаю, 
что рекомендации ясны сами 
по себе. нужен запрет на реги-
страцию предприятий за рубе-
жом, национализировать бро-
шенный иностранный бизнес, 
наложить запрет на вывоз ка-
питала, установить строгий ва-
лютный контроль.

в стране уничтожена отрас-
левая наука. разорили профте-
хучилища, перестали готовить 
инженерные и технические ка-
дры. Под слом попали научно-
исследовательские институты, 
вместе с прикладной наукой. 
мы предлагаем восстановить 
профессионально-техническое, 
и заводское обучение, восста-
новить подготовку технических 
и инженерных кадров, возро-
дить отраслевую науку. внедре-
ние новейших технологий, робо-
тизация, станкостроение, элек-
троника, требуют подготовки 
высококвалифицированных ка-
дров, которых сегодня катастро-
фически не хватает. нам надо 
действовать, как учил Иосиф 
виссарионович сталин, опера-
тивно и эффективно. немедлен-
но восстановить единую энер-
гетическую систему, объеди-
нив генерирующие мощности, 
сетевые компании и сбытовые 
под государственным управле-
нием. Тоже касается железно-
дорожного транспорта, морско-
го и речного флота, авиации и 
недропользования. дать широ-
кую дорогу развитию микро, 
малого и среднего бизнеса. 
Произвести оптимизацию на-
логовой системы и т.д. все это 
прописано в нашей социально-
экономической программе.

Что касается сельского хо-
зяйства, то цели аналогичные: 
сбережение сельского насе-
ления, кадры, развитие науки, 
развитие селекции, генетики, 

технологического вооружения, 
справедливое распределе-
ние доходов от продуктов пита-
ния и сырья для промышленно-
сти это основа экономический 
и политической мощи россии, 
это факт, с которым не надо 
спорить.

в прошлом году в ростове-
на-дону была делегация кПрФ, 
участники посетили институ-
ты, промышленные предприя-
тия, выезжали в поля, проводи-
ли большой актив. сейчас в об-
ласти строятся четыре новых 
завода, производства которых 
будут ориентированы на соз-
дание нового отечественного 
комбайна. Импортозамещение 
получит реальное воплощение 
на ниве сельского хозяйства.  

Предстоит работа по вы-
полнению пяти основных го-
сударственных программ, ко-
торые разработаны фракцией 
кПрФ, выполнение этих про-
грамм должно повысить эффек-
тивность аПк и быть драйвером 
устойчивого развития. с пред-
ложенным бюджетом развития 

мы можем оперативнее воз-
вращать в севооборот пахот-
ные земли и возрождать дерев-
ню. нужно понимать, что самые 
уникальные возможности в ми-
ре остаются у россии. вот толь-
ко несмотря на то, что наши 
предложения поддерживаются 
на всех уровнях, должного госу-
дарственного финансирования, 
предусмотренного паспортом 
не предоставляется.

в программе кПрФ заложе-
но 10% расходной части бюдже-
та на финансирование аПк. но 
это на начальной стадии. По ме-
ре развития аПк и накопления 
собственных средств, эти госу-
дарственные капвложения мо-
гут сократиться до нынешних 
1,5%. но разбег развития нуж-
но начинать с 10%, чтобы дать 
импульс модернизации и раз-
вития села, тогда все получится!

Примером может служить 
зерновое производство. 13 лет 
назад россия намолачивала 60 
млн тонн зернобобовых, сейчас 
стабильно 150 млн тонн. страна 
в достатке получает крупяные 

необходимо отметить, пото-
му что они мешают развитию 
экономики. наши предложе-
ния мы прописали в програм-
ме и они одобрены хозяйствен-
ными руководителями разных 
отраслей.

для развития экономи-
ки необходимо поднять уро-
вень научно-технического 
прогресса. наша програм-
ма предусматривает рез-
кое повышение средств на 
научно-исследовательскую ра-
боту, восстановление пре-
стижа академии наук, ученых-
исследователей. Прежде все-
го, надо вытащить из нищеты 
ученых! Если в советское вре-
мя доктор наук, профессор по-
лучал зарплату в размере 500 
рублей, что в 1980-е годы, при-
равнивалось к зарплате руко-
водителя области или респу-
блики, то сегодня зарплата 
профессора немногим выше 
дворника! Представляете, как 
ценился труд ученого и как он 
ценится сейчас!  

наука просела везде и всю-
ду, новые технологии россий-
ский бизнес покупает за гра-
ницей, а в своей стране нет 
специалистов начертить да-
же гайку. выпускники вУЗов, 
аспиранты бегут за границу на 
высокую зарплату, а в россии 
остаются пожилые ученые, ко-
торым передать свой опыт не-
кому. ситуация критическая и 
если не принять меры сегодня, 
через пять лет от науки ничего 
не останется. Финансирование 
науки продолжается по остаточ-
ному принципу. Бюджетные ас-
сигнования на исследования в 
россии ничтожно малы - всего  
48 млрд долларов, когда в ки-
тае и сШа значительно боль-
ше. Естественно, там и эконо-
мические успехи не сравнить с 
россией.

в числе социальных про-
блем на первое место выхо-
дят проблемы здравоохране-
ния. главный вопрос - это стра-
ховой принцип организации 
здравоохранения, от которого 
необходимо немедленно отка-
заться. Что касается обеспече-
ния здравоохранения, то, пре-
жде всего, необходимо восста-
новить систему оплаты труда 
работников здравоохранения, 
ввести сплошную диспансе-
ризацию всех граждан, урегу-
лировать вопрос обеспечения 
народа доступными лекарства-
ми, а лечебные учреждения 
новейшим диагностическим 
оборудованием.

в области материнства и 
детства мы предусматриваем 

культуры, рис, и сверх потреб-
ности пшеницу всех сортов. По 
яйцу появилась проблема, но 
проблема оказалась надуман-
ной и не зависящей от произ-
водителей. Это не более, как 
картельный сговор небольших 
птицефабрик и перекупщиков. 
в птицеводстве мы еще к 1990 
году в 2,9 раз увеличили про-
изводство мяса, однако, уро-
вень рентабельности птицефа-
брик в среднем за последние 5 
лет  3,4%, это критически мало, 
с таким уровнем рентабельно-
сти сложно развиваться и ин-
вестировать в развитие произ-
водства. Что касается хлеба, то 
здесь картина другая. в батоне 
хлеба труд крестьянина оцени-
вается ниже 10%. крайне не-
обходимо найти баланс между 
крестьянином, переработчи-
ком и торговлей, как это было 
выстроено в советском союзе.

очень серьезно стоит во-
прос по налогообложению в 
промышленности. За 30 лет 
изобрели слишком много из-
быточных налогов, которые 

широкий спектр поддержки се-
мей, как выплата стипендий в 
размере прожиточного мини-
мума (родителю и ребенку), 
бесплатные семейные обще-
жития, гарантированное пер-
вое рабочее место по окон-
чании учебного заведения, 
доступность и бесплатность мо-
лочных кухонь, яслей, детских 
садов, оздоровительных лаге-
рей и досуговых учреждений, 
спортивных объектов и секций.

все преобразования, зало-
женные в нашей программе, 
имеют целью повышение уров-
ня жизни нашего народа, уве-
личение продолжительности 
жизни, повышение его образо-
вания и укрепления здоровья. 
для ветеранов - достойная пен-
сия. для молодежи - бесплат-
ное жилье и высокооплачивае-
мая работа. для детей - детский 
сад и бесплатное образова-
ние. Более подробно мы про-
писали основные социально-
экономические вопросы Про-
граммы Победы в отраслевых 
программах.

наша программа систем-
на, она апробирована в обла-
сти, в районах, апробирована 
на наших народных предприя-
тиях. она основана на конкрет-
ных мерах. Под нее подготов-
лены сотни законов, многие 
из которых уже приняты и ра-
ботают сегодня. У нас нет со-
мнений, что реализация Про-
граммы Победы укрепит обо-
роноспособность державы, 
увеличит могущество нашей 
армии и даст дополнительное 
развитие оборонным предпри-
ятиям, а многонациональному 
русскому народу рФ даст эко-
номическую стабильность и 
должную социальную поддерж-
ку. наши приоритеты: любовь 
к отечеству, вера в счастливое 
будущее, патриотизм, возрож-
дение села и промышленно-
сти на основе планового хозяй-
ства, во главе которого станет 
человек труда - наш советский 
человек!

Завершая свое выступле-
ние хотел бы подытожить ска-
занное. Представленная мною 
программа кПрФ - это Про-
грамма Победы, программа 
новой индустриализации, это 
программа нового прорыва 
в социально-экономическом 
плане, это программа возвра-
щения к бесплатному образо-
ванию и здравоохранению, 
достойной зарплате, уваже-
нию к пенсионерам, програм-
ма победы и мира и мы с ва-
ми обязаны ее выполнить не-
смотря ни на что! п

образование для всех

Год новый, проблемы старые
начался новый календарный 

год, а Проблемы в образовании 
остаются старыми: дефицит 

учительских кадров, большая 
нагрузка, низкие зарПлаты, бю-

рократизация. а что делать? 
давайте По Порядку и в цифрах.

в российском образовании 
очевидный кадровый кризис. 
По данным главы Центра эко-
номики непрерывного развития 
ранХигс Татьяны клячко (2021 
год), в стране не хватает 250 
тыс. учителей. кстати, их общее 
количество с 2019 года, когда 
на больших парламентских слу-
шаниях перед нами выступала 
министр ольга васильева, со-
кратилось с 1 млн 300 тыс. до 1 
млн 252 тыс. При этом количе-
ство учеников за те же годы уве-
личилось на 750 тыс.

Приведу некоторые данные 
о педагогических кадрах.

общее количество учителей 
- 1,3 млн, в том числе сельских 
- 473 тыс.

средний возраст учителей:
- старше 50 лет - 39%;
- моложе 29 лет - 5,5%.
Численность обучающихся в 

школе:
- 2016 - 15,2 млн;
- 2018 - 16,1 млн;
рост - 0,9 млн;
рост численности учителей 

за тот же период - 8600.
То есть на 100 новых детей 

приходится менее одного ново-
го учителя.

Численность обучающихся 
по образовательным програм-
мам начального, основного и 
среднего общего образования 
(на начало учебного года; тыс. 
человек):

2019/20 - 16 565,6
2020/21 - 16 893,7
2021/22 - 17 314,2
высокопоставленные пра-

вительственные чиновники 
утверждают, что с учительскими 
кадрами в стране все более или 
менее в порядке. При этом при-
водятся два аргумента.

Первый аргумент: растет ко-
личество абитуриентов и кон-
курсы среди них на педагогиче-
ские специальности вообще и в 
педагогические вузы, в частно-
сти. Это чистая правда. однако 
в том-то и парадокс, что добрая 
половина поступивших на педа-
гогические специальности либо 
не идет работать в школу, либо 
уходит из нее, как только появля-
ется возможность. они хорошо 
понимают, что педагогическое 
образование достаточно уни-
версально и может обеспечить 
им рабочие места в системе от-
ношений «человек - человек», 
а не только в системе образо-
вания, тем более - не только в 
школе.

второй аргумент: дефи-
цит учительских кадров в 
стране составляет менее 1% 
- около 11 тыс.

однако смотря как считать.
как уже отмечалось, количе-

ство учителей в стране состав-
ляет приблизительно 1 млн 250 
тыс. При этом работают они в 
среднем на 1,8 ставки.

нетрудно посчитать: если бы 
учителя работали на одну став-
ку, кадровый дефицит в школе 
составил бы около 640 тыс. че-
ловек; если же довести нагруз-
ку учителя, скажем, до 2,5 став-
ки, можно было бы еще бо-
лее полумиллиона учителей 
сократить!

видимо, современная (на 
мой взгляд, безумная) нагруз-
ка учителя высокопоставлен-
ным чиновникам представля-
ется нормой.

Эксперты, называющие де-
фицит учительских кадров в 
размере 250 тыс., очевидно, 
исходили из того, что учитель 
должен работать примерно на 
полторы ставки. в свое время 
молодым парнем я вел полто-
ры ставки и уверю вас: это не-
легко. Представьте теперь си-
туацию, например, в городе 
омске, где учитель в среднем 
работает на 2,1 ставки, то есть 
ведет 38 уроков в неделю! При-
чем в большинстве это женщи-
ны постбальзаковского возрас-
та. Эмоциональное выгорание 
в такой ситуации неизбежно.

Пролетарии 
умственного труда
а теперь о зарплате. Еще в 

2015 году «общероссийский на-
родный фронт» провел опрос 
5000 учителей. опрос показал, 
что в 75 регионах российской 
Федерации из 85 на тот пери-
од не исполнялся Указ прези-
дента рФ от 7 мая 2012 года 
№597. с тех пор ситуация толь-
ко ухудшилась.

По данным опроса нИУ 
«высшая школа экономики», в 
2020/21 учебном году:

- 80% учителей получали зар-
плату ниже 40 тыс. руб.

- Более 40% учителей прихо-
дится ограничивать себя в лю-
бых тратах, кроме расходов на 
еду;

- около 20% не хватает де-
нег на покупку одежды;

- от 34% до 40% хватает на 
еду и одежду, но покупка техни-
ки вызывает трудности;

- менее 2% могут позволить 
себе крупные траты, напри-
мер, дорогостоящий отпуск.

Перевожу на язык социоло-
гии: из представителей средних 
слоев значительная часть учи-
телей превратилась в пролета-
риев умственного труда, при-
чем ограниченных в правах.

в свое время министр 
финансов антон силуанов 
утверждал, что 18 уроков в 
неделю - слишком маленькая 
нагрузка. возможно, так дума-
ет кто-то еще, кто в школе не 
работал. однако в советский 
период были проведены рас-
четы, согласно которым, на-
пример, учитель истории при 
нагрузке 22 урока в неделю 
за эту самую неделю работал 
примерно 48 часов. Учитель 
литературы при такой же на-
грузке - 55-60 часов. следо-
вательно, тот, кто работает на 
две ставки, должен иметь ра-
бочую неделю за 80 часов, то 
есть либо не жить, либо эконо-
мить на подготовке к урокам и 
работе с детьми.

спрашиваю в хорошей сель-
ской школе: - как же учителя вы-
ходят из положения?

слышу в ответ: - сейчас ин-
тернет позволяет за полчаса 
подготовиться к урокам!

Иначе говоря, из интернета 
берутся готовые штампы и ме-
ханически переносятся на детей 
с абсолютно разной подготовкой 
и культурным уровнем. нетруд-
но догадаться, какое будет каче-
ство образования.

моя мама - учительница ли-
тературы. сколько помню, она 
все время готовилась к урокам 
или проверяла письменные ра-
боты. сам я - учитель истории и 
обществознания. самым слож-
ным для меня было не дать урок, 
но к нему подготовиться. Если 
вы думаете, что я сгущаю кра-
ски, послушайте классика совет-
ской педагогики василия сухом-
линского: «Чем меньше у учи-
теля свободного времени, чем 
больше загружен он всевозмож-
ными планами, отчетами, засе-
даниями, тем больше опустоша-
ется его духовный мир, тем ско-
рее наступит та фаза его жизни, 
когда учителю уже нечего будет 
отдавать воспитанникам».

он же говорил: «Чтобы от-
крыть перед учеником искор-
ку знаний, учителю надо впи-
тать море света, ни на минуту не 
уходя от лучей вечно сияющего 

солнца знаний, человеческой 
мудрости». очевидно: современ-
ная ситуация абсолютно не по-
зволяет учителю работать над 
собой.

спросим себя теперь: куда 
же уходят учителя?

ответ: куда угодно, в том чис-
ле очень часто - в репетиторы. 
Еще один привет ЕгЭ!

репетиторство вытесняет на-
стоящее образование теми са-
мыми образовательными услу-
гами, против которых на сло-
вах выступает большинство 
депутатов.

репетиторам можно мень-
ше работать, но больше зара-
ботать. когда вводили ЕгЭ, нам 
говорили, что он покончит с 
коррупцией и платным образо-
ванием. Теперь за подготовку к 
ЕгЭ платят 70% российских де-
тей, в больших городах - 90%, 
а в москве - едва ли не 100%.

Пора переходить к предло-
жениям. Их четыре.

1. во внеочередном поряд-
ке принять проект федераль-
ного закона №1075801-7 «о 
внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты 

российской Федерации по во-
просу повышения статуса пе-
дагогических работников», 
предусмотрев его поэтапное 
введение в действие в течение 
трех лет.

Законопроект предусматри-
вает нормы, аналогичные ука-
зу президента №597 от 7 мая 
2012 года при работе педагога 
на одну ставку.

2.  Если законопроект не бу-
дет принят, создать межфрак-
ционную рабочую группу для 
подготовки нового законопро-
екта о статусе педагогическо-
го работника. в основу должно 
быть положено постановление 
государственной думы №6683-
7 гд «о рекомендациях парла-
ментских слушаний на ему «о 
мерах по повышению каче-
ства образования в рФ» от 23 
июля 2019 года, за которое еди-
ногласно голосовали депутаты 
всех фракций.

ключевая идея: базовый 
оклад (ставка при работе по 18 
часов) педагогического работ-
ника должен быть не ниже 70% 
средней заработной платы по 
региону.

По затратам из бюджетной 
системы рФ это сравнимо с про-
ектом федерального закона о 
повышении статуса педагоги-
ческого работника. По оценкам 
минпросвещения, затраты бюд-
жетов должны составить около 
400 млрд рублей в год.

3. При рассмотрении проек-
та федерального закона «о фе-
деральном бюджете на 2024 год 
и плановый период 2025-2026 
годов» предусмотреть рост рас-
ходов на повышение заработ-
ной платы педагогических ра-
ботников до соответствующих 
уровней в течение трех лет. в 
том числе в бюджете на 2023 
год - не менее 125 млрд рублей.

в этой связи напоминаю две 
позиции.

во-первых, дефицит феде-
рального бюджета на 2024 год 
предусмотрен в объеме око-
ло 1% ввП. наше предложение 
оценивается примерно в 0,1% 
ввП. По оценкам ведущих эко-
номистов страны, дефицит фе-
дерального бюджета до 3% ввП 
стране ничем не угрожает;

во-вторых, в ответ на мой за-
прос минфин сообщил, что счи-
тает возможным использование 
в рублях «замороженной» наши-
ми геополитическими противни-
ками части Фонда национально-
го благосостояния. Запрашивае-
мая сумма составляет около 2% 
этого объема. в конце концов 
можно отказаться от некоторых 
мегапроектов для того, чтобы со-
хранить возможность полноцен-
ного образования для наших де-
тей и внуков.

4. необходимо восстановить 
утраченные или урезанные со-
циальные гарантии для сельских 
педагогов, а именно:

- вернуть 25-процентную 
надбавку к заработной плате, 
предусмотренную, в частности, 
законом рсФср от 21.12.1990 
№438-1 «о социальном разви-
тии села»;

- восстановить в полном объ-
еме компенсацию на оплату жи-
лья и коммунальных услуг, пред-
усмотренную законом рФ «об 
образовании» в редакции 1992 
года. в настоящее время финан-
сирование этих выплат перело-
жено на регионы и в подавляю-
щем большинстве из них резко 
сократилось.

Олег СмОлин, 
депутат госдумы, председатель 

общероссийского 
общественного движения

 «образование - для всех» п
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цифры и факты в подмосковье голос протеста

ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ 
НАМ ГОТОВИТ 

«СпИТе, СпИТе 
МеДВежАТА, И 

ежАТА, И РебЯТА»

«ТРебУеМ 
пОНИжеНИе цеН 

зА пРОезД 
В элекТРИЧкАх»

точка зрения

Обращения граждан 
к властям в свете 
«прямых линий»

прошел месяц со дня 
20-й «прямой линии» 
президента страны 
Владимира путина, 
имевшей место 14 

декабря 2023 года. Но, 
как идут круги по во-

де от падения крупно-
го предмета, так в об-
ществе продолжает-
ся обсуждение этого 
события, тем более 
среди тех граждан, 

кто задавал вопросы.

С ТАкИМ ТРебОВАНИеМ ВыСТУпИл 
МОлОДОЙ кОММУНИСТ ГОРОДА ШАТУРА 

АлекСеЙ РАЙНыШ НАкАНУНе НОВОГО ГОДА.

впервые такой телевизи-
онной диалог главы государ-
ства с общественностью со-
стоялся в 2001 году. идея про-
екта принадлежит главным 
телевизионщикам к.Эрнсту 
(орТ,1 канал) и о.добродееву 
(вгТрк «россия»). с тех пор 
проведено 20 таких сеансов 
телевизионной магии, совме-
щавших в себе личный прием 
граждан, массовый срез об-
щественных настроений, ма-
териалы социологических ис-
следований (результаты кото-
рого сделают «для служебного 
пользования») и телевизион-
ного шоу. 

Традиция сохранялась да-
же в те годы, когда владимир 
Путин занимал пост премьер-
министра. Были также годы, 
когда общение с гражданами 
не состоялось (2004, 2012, 
2020 (первый ковидный год) 
и 2022 год).

власти и хозяева эфира 
гордятся, что ни в одной стра-
не мира такого формата об-
щения власти с народом не 
практикуется, и его рекорда-
ми: по длительности програм-
мы (в 2013 году владимир Пу-
тин отвечал на вопросы рос-
сиян 4 часа 47 минут, и по 
числу вопросов, на которые 
он успел ответить - более 90 
(2011 год). но самое главное - 
количеством вопросов, задан-
ных гражданами президенту, 
которое составляло в разные 
года от 400 тыс. (2001 г.) до 
3,25 млн (2015 г.), или в сред-
нем около 2,0 млн. не стала 
исключением и 20-я линия, 
когда поступило более 2,84 
млн вопросов. 

однако может быть, на са-
мом деле, таким числом об-
ращений нужно не гордить-
ся, а стыдиться? давайте за-
думаемся, что стоит за этими 
рекордами? каждой обраще-
ние вызвано проблемой, ко-
торую люди пытались решить 
порой месяцами и годами, об-
ращаясь во все инстанции, но 
результата не добились, даже 
когда закон и здравый смысл 
на их стороне.

Фактически, «прямые ли-
нии» президента являются 
частным случаем обращений 
граждан к власти, а говоря в 
терминах науки управления, 
каналом обратной связи ор-
ганов власти и народа и пока-
зывают, как обстоят дела в го-
сударстве с этими самыми об-
ращениями граждан.

Правоотношения в этой 
сфере регулируются Федераль-
ным законом от 02.05.2006 
№59-ФЗ «о порядке рассмо-
трения обращений граждан 
рФ» (далее - Закон). надо ска-
зать, что указанный Закон сы-
грал определенную положи-
тельную роль. ведь до этого 
времени в течение 15 лет не 
было ничего, кроме положе-
ний нормативных актов вре-
мен ссср, не противоречащих 
конституции рФ. но практика 
показала, что в Законе имеют-
ся существенные недостатки.

как возникают ситуации, 
когда обращение рассмотре-
но, но вопрос не решен?

если поставить себя на 
место госслужащего, которо-
му поручена работа с обра-
щением гражданина, то со-
гласно статье 8 Закона у не-
го есть два варианта действий 
(альтернативных): 

1) переадресация обра-
щения в семидневный срок 
со дня регистрации, если оно 
содержит вопросы, решение 
которых не входит в компетен-
цию данных государственного 
органа или должностного ли-
ца - в соответствующий орган 
или соответствующему долж-
ностному лицу, в компетен-
цию которых входит решение 
поставленных в обращении 
вопросов, с уведомлением 
гражданина, направившего 
обращение, о переадресации 
обращения;

2) рассмотрение обраще-
ния и ответ по существу за 
подписью руководителя го-
сударственного органа либо 
уполномоченного на то лица.

допустим, в админи-
страцию президента прихо-
дят письма с вопросами ти-
па «когда в Хакасии будет 
газификация?», или о закры-
тии школ и медпунктов в се-
лах астраханской области. Это 
значит, что люди уже обраща-
лись с этими проблемами к 
властям регионов, но им, на-
пример, отвечали: «денег нет, 
но вы держитесь. субвенций 
федерального бюджета на эти 
цели не предусмотрено». лю-
дей такие ответы не устраива-
ют, ведь проблема-то остает-
ся и они обращаются повтор-
но, доказывая, что так жить 
невыносимо. им отвечают 
снова в том же духе. 

ведь чиновниками счита-
ется, что заявителям дан отри-
цательный ответ по существу 

вопроса. и тогда применяет-
ся часть 5 статьи 11 Закона, 
которая гласит, что в случае, 
если в письменном обраще-
нии гражданина содержится 
вопрос, на который ему не-
однократно давались пись-
менные ответы по существу в 
связи с ранее направляемы-
ми обращениями, и при этом 
в обращении не приводят-
ся новые доводы или обсто-
ятельства, руководитель госу-
дарственного органа, долж-
ностное лицо вправе принять 
решение о безосновательно-
сти очередного обращения 
и прекращении переписки с 
гражданином по данному во-
просу, о чем ему направляет-
ся уведомление.

Таким образом, обраще-
ние рассмотрено, дан ответ 
по существу вопроса, но про-
блема остается, люди страда-
ют и не могут понять, поче-
му они должны это терпеть? 
Почему в великой державе, 
где поют «славься страна, 
мы гордимся тобой», невоз-
можно изменить их жизнь к 
лучшему?

люди знают, что по кон-
ституции именно глава госу-
дарства определяет внутрен-
нюю и внешнюю политику 
страны. и из года в год мно-
гие пребывают в иллюзии, 
что «царь - хороший, бояре - 
плохие»… вот тогда и появля-
ются миллионы вопросов на 
«прямую линию» президен-
та, который в 2018 году ска-
зал, что работает в команде 
единомышленников…

сложнее всего, когда в об-
ращениях поднимаются во-
просы не регионального, а 
общегосударственного зна-
чения. и здесь при переа-
дресации обращений очень 

часто возможны субъектив-
ные оценки со стороны чинов-
ников, действующих в жест-
ких рамках административно-
го регламента того госоргана, 
куда пришло первоначаль-
ное обращение. с одной сто-
роны, они понимают, что, на-
пример, жалобы в обраще-
ниях граждан на решения, 
действия (бездействия) мини-
стров, высших должностных 
лиц силовых органов, судеб-
ной системы, прокуратуры, 
глав регионов, центробанка 
находятся в компетенции пре-
зидента. но с другой стороны, 
Закон не оставляет им другой 
альтернативы, кроме пере-
адресации или разъяснения 
гражданину его права обжа-
ловать соответствующие ре-
шение или действие (бездей-
ствие) в установленном по-
рядке в суде.

Характерный пример: 
представьте, сколько было об-
ращений за эти 20 лет к пре-
зиденту, премьеру, в госдуму, 
ФсБ, прокуратуру о том, что, 
с ведома и согласия чиновни-
ков, в стране гробят граждан-
ское авиастроение? сколь-
ко статей в прессе, интернете 
было опубликовано о вредо-
носной деятельности команды 
д.в. мантурова, в результа-
те которой гражданское ави-
астроение в рФ доведено до 
нынешнего катастрофическо-
го состояния? десятки статей 
в еженедельнике «аргумен-
ты недели», ведущего давнюю 
борьбу за возрождение граж-
данской авиации, показали 
наличие связей руководства 
минпромторга с зарубежны-
ми производителями граждан-
ских самолетов, закупавших-
ся на протяжении многих лет в 
ущерб нашему авиапрому. Что 

же в итоге? Человек, которо-
му страна обязана абсолютной 
зависимостью гражданской 
авиации от импорта боингов и 
эрбасов, в июле 2022 года на-
значен 11-м вице-премьером 
в правительстве рФ, чтобы бо-
роться с последствиями своей 
«работы»…

аналогичная картина в 
других важнейших отраслях 
- станкостроение, микроэ-
лектроника, двигатели и ком-
плектующие системы для ави-
апрома и т.д. Производство 
подшипников в стране - это 
стратегическая отрасль. а тут 
сделано все, чтобы страна по-
теряла в этом суверенитет. с 
1990 года и до этих дней про-
изводство подшипников в 
россии упало на 94 процента. 

в итоге - закрытые заводы, 
увольнение и дисквалифика-
ция персонала, тяжелые со-
циальные последствия даже 
для предприятий вПк.

об ужасающих последстви-
ях сердюковщины и других ре-
форм минобороны для сво 
трудно говорить без содрога-
ния. в россии после развала 
ссср было 6 высших танковых 
училищ. осталось - три, зато ре-
гулярно проводятся танковые 
биатлоны. 

Закрыты артиллерий-
ские училища в Туле, каза-
ни, санкт-Петербурге, колом-
не и екатеринбурге. о том, 
насколько важна артиллерия 
и особенно подготовка воен-
ных кадров, стало предельно 
ясно во время сво. 

досталось и военной 
авиации. Закрыто 9 выс-
ших летных училищ (гото-
вивших летчиков и штурма-
нов) и 7 высших военных 
авиационно-технических учи-
лищ (готовивших инженерно-
технических специалистов). 
ликвидированы 10 военных 
училищ Пво.

Под «реформирова-
ние» попали не только учи-
лища, но и военные акаде-
мии, когда гибли научные 
школы, оставался невостре-
бованным профессорско-
преподавательский состав: 

- военно-воздушная крас-
нознаменная академия име-
ни Ю.а. гагарина (2008 г.);

- военно-воздушная ин-
женерная академия имени 
профессора н.е. Жуковского 
(2008 г.);

- военная краснознамен-
ная академия противовоз-
душной обороны имени мар-
шала советского союза г.к.  
Жукова (2010г.).

никто не ответил за этот 
погром военного и военно-
технического образования, 
подготовки офицерских ка-
дров. с трудом удалось восста-
новить несколько училищ по-
сле изгнания «фельдмебеля».

обо всем этом писали об-
ращения, в том числе на «пря-
мые линии», простые гражда-
не, инженеры, специалисты, 
руководители предприятий, 
ученые, офицеры, военнос-
лужащие, надеясь, что не мо-
гут же верховная власть, пре-
зидент быть равнодушными к 
гибели своей промышленно-
сти и армии, не враги же они 
своей стране, своему отече-
ству? но информация об этом 
умело блокировалась или де-
лалась имитация рассмотре-
ния по принципу: «проблему 
нужно «взлохматить», затем 
- подвесить, опустить и сде-
лать необратимой». результа-
ты этих обращений, по сути, - 
нулевые при полной безответ-
ственность чиновников.

когда сигналы «обрат-
ной связи» не доходят до ру-
ководства страны или игно-
рируются, в результате мы 
имеем более 2 млн вопро-
сов на «прямых линиях». Там, 
где нужны политические ре-
шения (справедливый ндФл, 
новый подход к формирова-
нию бюджета, национализа-
ция центробанка), обраще-
ния блокируют, «спускают на 

тормозах». если общегосудар-
ственные проблемы не ре-
шаются годами, значит тако-
во качество системы государ-
ственного управления. все 
эти факты (миллионы вопро-
сов) говорят о том, что вся си-
стема работы с обращениями 
граждан, сверху донизу, нахо-
дится в глубоком кризисе. 

какие же в этой связи 
возникают предложения по 
изменению Закона №59-ФЗ? 
на наш взгляд, при анали-
зе писем (обращений) граж-
дан кроме переадресации и 
ответа по существу, сотруд-
ники органов власти должны 
иметь возможность выделе-
ния в отдельную категорию 
обращений, имеющих обще-
государственное значение, 
требующих политического ре-
шения на уровне главы госу-
дарства, совета безопасно-
сти, правительства рФ. Такие 
обращения должны рассма-
триваться информационно-
аналитическими управления-
ми администраций президен-
та, правительства и другими 
институтами для анализа и 
выработки предложений: что 
необходимо сделать орга-
нам государственной власти 
для реализации справедли-
вых и обоснованных предло-
жений, поступающих от граж-
дан, научных и общественных 
организаций? речь может ид-
ти о необходимости измене-
ний кадровой политики, уси-
ления борьбы с коррупци-
ей и кумовством, изменений 
федерального законодатель-
ства, в частности, изменений 
финансово-экономической 
политики, системы налогоо-
бложения, изменений внеш-
ней политики, информацион-
ной политики телевидения и 
государственных сми, госу-
дарственной политики в сфе-
ре медицины, образования, 
культуры и других сферах го-
сударственного управления.

Пока этого нет, все эти 
многочасовые «прямые ли-
нии» будут лишь зеркалом 
призрачных надежд насе-
ления, клапаном для выхо-
да недовольства людей и от-
ражением кризиса порочно-
го социально-экономического 
курса, в необходимости сме-
ны которого постоянно убеж-
дают власть и общество кПрФ 
и ее союзники.

Александр ДЕГТЯРЕВ п

В НАЧАле 2024  ГОДА 
МРОТ И  СОцИАль-

Ные ВыплАТы НеМНОГО 
пОДРАСТУТ

В соответствии с Федераль-
ным законом от 27.11.2023 №548-
ФЗ минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) с 1 января 2024 го-
да возрастет на 3000 рублей (на 
18,5%) - с 16 242 рублей до 19 242 
рублей.  МРОТ используют для 
расчета не только зарплат, но и со-
циальных выплат и пособий по без-
работице, нетрудоспособности, бе-
ременности и т.п. Таким образом, 
указанные выплаты и пособия в 
2024 году немного возрастут.

Так, максимальный размер по-
собия по беременности и родам 
возрастет с 383 тыс. рублей до 565 
562,20 рублей.

Максимальный размер вы-
плат по уходу за ребенком до 1,5 
года для работающих возрастет с 
33,2 тыс. рублей в 2023 году до 49 
123,12 рублей в месяц в 2024 году.

С 1 января 2024 года на 9,8% 
проиндексируют зарплату работ-
никам сфер образования, здра-
воохранения, социального обе-
спечения, культуры и науки. Для 
остальных бюджетников повыше-
ние зарплаты произведут с 1 октя-
бря 2024 года. Так, например, де-
нежное довольствие военнослужа-
щих и сотрудников иных «силовых 
структур» увеличится с 1 октября 
2024 года на 4,5%. 

В 2024 году планируется про-
индексировать размер выплат 
по материнскому сертификату на 
7,5%. Таким образом, начиная с 1 
февраля 2024, сумма материнско-
го капитала при рождении первого 
ребенка составит 631 тыс. рублей, 
а при рождении второго ребенка - 
834 тыс. рублей. 

С 1 января 2024 года на 7,5% 
проиндексированы страховые пен-
сии по старости для неработаю-
щих пенсионеров. Фиксирован-
ная часть пенсии увеличится до 8 
134,88 рублей. А стоимость одного 

пенсионного балла в 2024 году со-
ставит 133,05 рублей. Страховые 
пенсии по инвалидности и по поте-
ре кормильца с 1 января 2024 года 
повысят так же на 7,5%.

С индексацией на 7,5% еже-
месячная денежная выплата для 
людей с инвалидностью вырастет 
до: 5 329,80 рубля для 1 группы ин-
валидности; 3 806,32 рубля для 2 
группы инвалидности; 3 046,98 ру-
бля для 3 группы инвалидности; 3 
806,32 рубля для детей-инвалидов; 
7 612,60 рубля для инвалидов вой-
ны. Военные пенсионеры получат 
с 1 октября 2024 года прибавку к 
военной пенсии на 4,5%, именно 
на такую сумму увеличится денеж-
ное довольствие действующих во-
еннослужащих. Кроме того, пони-
жающий коэффициент к военной 
пенсии увеличится с 85,47% до 
89,32%. Таким образом, общая ин-
дексация военных пенсий с 1 октя-
бря 2024 года составит 9,2%.

ОДНАкО ИНфлЯцИЯ И 
РОСТ ТАРИфОВ жкУ  МИ-
НИМИзИРУюТ пОВыШе-

НИе МРОТ, пеНСИЙ И 
СОцИАльНых ВыплАТ

В 2022 году в Российской Фе-
дерации инфляция составила 
12%. В 2023 году также наблю-
дался довольно сильный рост 
цен, который на декабрь соста-
вил уже 7%. 

Но согласно прогнозу ЦБ в 
2024 году ожидается ослабление 
инфляционного давления. Так, 
к концу 2024 года аналитики ЦБ 
ожидают пятипроцентную инфля-
цию. Хотелось бы верить, что этот 
прогноз сбудется, но россияне 
привыкли не особо доверять по-
добным обещаниям.

Кроме стандартной (офици-
альной) инфляции, следует учи-
тывать наблюдаемую инфляцию, 
которая вычисляется на основе 
опросов граждан об их восприятии 
роста цен. Как правило, цифры 
наблюдаемой инфляции намного 

выше, чем фактической. Так, в но-
ябре 2023 года в России она со-
ставляла 15% против 7% «офици-
альной». Аналогичные показате-
ли, судя по всему, могут быть и в 
2024 году.

Как следует из опубликован-
ного Минэкономразвития прогно-
за о социально-экономическом 
развитии России на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 го-
дов с 1 июля 2024 года тарифы 
на жилищно-коммунальные услу-
ги в России в среднем вырастут 
на 9,8%.

В ноябре правительство Рос-
сийской Федерации утвердило 
максимальные индексы роста та-
рифов ЖКУ на 2024 год для реги-
онов в размере 10,7%. Но оконча-
тельное решение предстоит при-
нять региональным властям, они 
имеют право откорректировать 
этот показатель в ту или иную сто-
рону, но не более чем на 4,9%. 

Так, согласно постановлению 
губернатора Московской области 
от 15 декабря 2023 года № 452-ПГ 
региональные власти уже реши-
ли поднять плату за ЖКУ для всех 
муниципалитетов Подмосковья на 
максимально возможный уровень 
- в размере 15,6%. 

Также тарифы ЖКУ суще-
ственно подорожают в Забайкаль-
ском крае (на 15%), Омской об-
ласти (14%) и Северной Осетии 
(13,7%), а меньше всего - в Хака-
сии (4%), где заметим губернатор 
от КПРФ.

Таким образом, незначитель-
ный рост МРОТ, пенсий и соци-
альных выплат во втором полу-
годии 2024 года минимизируют 
инфляция, а также увеличение 
платы за жилищно-коммунальные 
услуги, которое в Подмоско-
вье составит максимальные 15,6 
процентов!

Михаил ГАцко,  
заслуженный юрист 

Московской области,
  муниципальный депутат п

На фото: экоцентр «Чаепитие в Мытищах» 
в Национальном парке лосиный остров. 

Святочный рассказ, 
в котором автор уклонял-
ся от использования ино-
странных и «подлых» слов, 
но ввернул все-таки рас-
хожие словечки off-line 
(очно), on-line (заочно), 
аватар (образ)… для связи 
времен.

итак. какой же новый год 
без песни? и вот, пожалуй-
ста, если вы прочитаете «Уве-
домление о проведении об-
щественных слушаний», то 
обязательно услышите слова 
или хотя бы мелодию: «спи-
те. спите, спите медвежата. 
медвежата. и ежата, и ребя-
та». не слышали? а ведь это 
бедная-бедная администра-
ции г.о. королева запела ми-
лую песенку восьмидесятых 
годов (александра сухано-
ва). «спите, дорогие ребята и 
девчата королевцы, и не ко-
ролевцы, с трудом лавируя 
по гололеду, снегу, морозу от 
нового года к старому но-
вому году, - администрация 
не спит за вас». и в это пря-
мо скажем не слишком трез-
вое и серьезное время - с 
15.12.2023 до 13.01.2024 - 
проводит on-line обществен-
ное обсуждение вопроса о 
проведении дороги «ул. кали-
нинградская (королев) - во-
допроводная аллея (мыти-
щи)», через национальный 
парк лосиный остров, легко-
мысленно называя этот про-
жектец - «реконструкцией ав-
томобильной дороги».

Чем это бедна админи-
страция г.о. королева, спро-
сите вы? ну не бедная ли - 
все отдыхают, а она работает, 
хоть и on-line. ну не бедная ли 
- не знает, что никакой доро-
ги там нет и 5280 м прохо-
дит прямо по национально-
му парку лосиный остров, 
разбивая его на отдельные 
куски. ну не бедная ли - не 
знает, какие нарушает зако-
ны своей якобы реконструк-
цией, а ведь нарушается пп. 
«д» п.2 ст.15 Федерального 
закона «об особо охраняе-
мых природных территори-
ях», Положение о националь-
ных природных парках рФ 
(по которым в национальных 
парках «запрещается строи-
тельство автомобильных до-
рог»), нарушается Федераль-
ный закон «о животном ми-
ре», Федеральный закон «об 
охране окружающей среды». 
ну не скорбная ли умом - не 
видит другого пути, а только 
ломать дрова и деревья, как 
какой-нибудь неандерталец.

Бедная-бедная, а с хи-
трецой, - знает когда про-
водить опрос - во время 
праздников. и опросный-то 
лист какой волнительный: 
нужен почти полный аватар, 
да еще как бы невзначай - 
согласие «на осуществле-
ние любых действий» с ава-
таром. Попробуй-ка off-line 
даже часть аватара - имяч-
ко- задеть словом: можно 

получить немало, даже и 500 
руб. штрафа, а то и под суд по-
пасть за оскорбление лично-
сти. а тут пожалуйста - делай, 
что хочешь, прямо как колдун 
с куклой вуду. Представьте се-
бе, если аналогичное разре-
шение дать для аватара в off-
line: мол, даю разрешение де-
лать с собой что угодно и кому 
угодно и даже трансгранично. 
ах, бедная головушка.

а вот «медвежата» ер - ад-
министрация г.о. мытищи - 
поют совсем другую новогод-
нюю песенку. многие ее слы-
шали и не раз, и от властей, и 
в исполнении несравненной 
Эдиты Пьехи: «ничего не ви-
жу, ничего не слышу, ничего 
никому не скажу!». Почти 2/3 
дороги проектируется вести 
по земле г.о. мытищи, но ни-
какого обсуждения этой жи-
вотрепещущей темы в городе 
не объявлено. да и что за де-
ло администрации г.о. мыти-
щи до никому не нужной в го-
роде дороги, и даже вредной 
- жители не смогут попасть в 
парк, это обещает и ставит се-
бе в заслугу королевская ад-
министрация, что ей до лоси-
ного острова? ну, снесут эко-
центр «Чаепитие в мытищах», 
единственный на 300 тысяч 
населения, - велика ли беда, 
ведь в городе есть и чайхоны, 
и чайханы, и шаурмы, и даже 
пиццерии. 

и вообще, администрации 
г.о. мытищи есть чем заняться: 
идет застройка вавилонскими 
башнями Бульвара ветеранов 
и недавно ночью снесенного 
с лица земли машинострои-
тельного завода, историческо-
го объекта 19 века.

Тут нельзя не вспомнить 
слова басни и.а. крылова про 
незадачливых музыкантов и 
понадеяться, что местные и не-
местные выборы 2024 года 
эти слова басни подтвердят.

но вот что еще очень важ-
но. лосиный остров - это на-
циональный парк, сокрови-
ще россии, а не просто плохо 
оберегаемая земля времен-
щиками из администраций ко-
ролева, мытищи, москвы, Ба-
лашихи, Щелково, Пушкино. 
Поэтому, я думаю, долг каж-
дого гражданина россии, и 
не только названных городов, 
выступить в защиту государ-
ственного сокровища - лоси-
ного острова. власть с 2020 
года под предлогом ковида за-
прещает собрания граждан на 
улице, поэтому пока есть един-
ственный способ защиты на-
родных сокровищ - письма по-
всюду и везде, по вертикалям 
и горизонталям власти, сплош-
ной on-line. до 13.01.2024 и 
потом еще и до 23.01.2024 
(так в Уведомлении - две 
даты) можно поучаствовать в 
официальном опросе https://t.
me/c/2066043200/1663/1683, 
хорошенько подумав, давать 
ли добровольное согласие на 
обработку персональных дан-
ных. Электронная почта ко-
ролевской администрации 
e-mail: admkrl@korolev.ru, ее 
адрес: Московская область, 
г.о. Королев, ул. Октябрьская, 
д.1; адрес Мытищинской ад-
министрации - г.о. Новомыти-
щинский пр-т, д. 36/7. Давай-
те вместе спасать Лосиный 
остров!

Татьяна ШуМилоВА, 
г. мытищи п

одной из проблем про-
шедшего и уже наступившего 
2024 года для жителей Подмо-
сковья является очередное, 
абсолютно грабительское, по-
вышение цен (снова избран-
ным губернатором) комите-
том по тарифам и ценам мо.

в этот раз аппетит разы-
грался у правящего класса не 
на шутку. как известно, билет 
на пригородные по-
езда Шатура - мо-
сква равняются 
429 рублей! а 
Черусти - мо-
сква аж це-
лых 528 ру-
блей. За 
п р о ш л ы й 
год цены 
п о в ы с и л и 
дважды. в 
общей слож-
ности за 2023 
год цены на би-
леты пригород-
ных поездов (в рам-
ках Шатура - москва казан-
ский вокзал) были повышены 
на 52 рубля. данное повыше-
ние цен очень сильно бьет по 
карману рабочего класса, ко-
торый в силу обстоятельств 
(спасибо нашему губернато-
ру, которого избрали за его 
огромный труд и вклад в раз-
витие нашего региона) дол-
жен ездить в москву на зара-
ботки, потому что по области 
нет достаточного количества 
предприятий, которые мог-
ли бы обеспечить рабочим 

местом и нормальной зарпла-
той людей. 

средняя зарплата в сто-
лице колеблется на уровне 
100 тысяч рублей в месяц.  
для людей, которые работа-
ют и ездят из Шатуры, в ме-
сяц приходится тратить не ме-
нее 17 тыс. рублей. для тех, 
кто ездит с Черустей цифра 
равняется 21 тыс. рублям. Это 

не беря во внимание 
и другие расходы, 

связанные с бе-
шеной инфля-

цией и дорого-
визной жиз-
ни. можно 
еще вспом-
нить условия 
и состояния 
электричек, 
в которых 

приходится ез-
дить людям, а 

они, конечно, на 
самом «высоком» 

уровне, если столько 
денег берут за проезд.

Подводя итог, нужно ска-
зать только одно, это все бес-
предел и скотское отношение 
буржуев к людям.

Призываем другие пар-
тийные отделения кПрФ ор-
ганизовывать пикеты и сбор 
подписей жителей москов-
ской области с требованием 
о понижении цен на билеты 
пригородных поездов.

Пресс-служба 
Шатурского Гк кПРФ п


